

# Informe de Gestión

# XII Asamblea de IUN-NEB

#### I. Hacia la XII Asamblea de IUN-NEB

El presente informe tiene por objeto realizar una valoración política lo más precisa posible del ciclo político-organizativo comprendido entre la XI y la XII Asamblea de IUN-NEB.

Debemos comenzar este informe, señalando que tras una intensa XI Asamblea de IUN-NEB en la que dos propuestas políticas concurrieron al proceso interno, nuestra organización vivió cierto tensionamiento durante los primeros meses de este ciclo entre Asambleas. Nuestra organización es una organización muy plural, que históricamente ha acostumbrado a celebrar intensos procesos internos, en los que desde la fraternidad política nuestra organización discute con y confronta ideas con mucha vehemencia, y tras el lógico tensionamiento inicial, el conjunto de la militancia se compromete y cohesiona con la síntesis resultante. Y en esta ocasión no fue menos.

El ciclo político que analizamos en este informe para IUN-NEB ha venido determinado principalmente por dos cuestiones políticas; el auge mundial reaccionario de la extrema derecha, y el cambio de nuestro proyecto táctico, la sustitución de la coalición Izquierda-Ezkerra por la coalición Contigo Navarra – Zurekin Nafarroa.

Durante estos intensos cuatro años, la dirección de IUN-NEB ha apostado por fortalecer la imagen y el posicionamiento político de nuestra organización. hemos trabajo de manera comprometida con nuestras socias y socios de coaliciones como venimos realizando de manera inmejorable, pero a su vez cuidando y marcando nuestro propio perfil.

Nuestra afiliación y militancia, sin lugar a dudas el mayor y mejor activo que tiene esta organización, como históricamente ha ocurrido, ha sido durante este ciclo, el corazón, la cabeza y las manos de este proyecto político.

## II. De Izquierda-Ezkerra a Contigo Navarra – Zurekin Nafarroa

En el plano político, este periodo entre Asambleas que tenemos que valorar en este Informe viene marcado por el cambio de nuestro proyecto electoral táctico; la superación de la coalición electoral Izquierda-Ezkerra en la coalición electoral Contigo Navarra – Zurekin Nafarroa.

Tenemos que recordar que de cara a las elecciones locales y forales del año 2011, nuestra organización formalizó una novedosa coalición electoral con Batzarre. La coalición con Batzarre, una organización de la izquierda vasquita de Navarra que hasta aquel momento venia participando en distintas coaliciones de espectro nacionalista, permitió reformular nuestra

propuesta electoral hacia un proyecto transformador en lo socio-político e inter-identitario en lo relacionado con la tan importante en Navarra cuestión nacional.

Esta coalición durante tres legislaturas mantuvo nuestra representación en el Parlamento de Navarra y en los principales Ayuntamientos de nuestra comunidad (alcanzando incluso la alcaldía de Tudela) de manera satisfactoria. Tras el surgimiento e irrupción de Podemos y lo ajustado del resultado electoral de Izquierda-Ezkerra en las elecciones locales y forales del 2019, la manida unidad de la izquierda dejo de ser una aspiración para convertirse en una necesidad real y evidente para nuestro espacio político. En este punto, IUN-NEB tenemos que agradecer el trabajo de todas las compañeras y compañeros que a lo largo de esos 12 años representaron a nuestra organización en las instituciones Navarra. sin lugar a dudas, mención especial merecen nuestros exparlamentarios Jose Miguel Nuin y Marisa de Simón, quienes en situaciones a veces muy adversas no solo realizaron un trabajo institucional inmejorable, sino que también fueron capaces de mantener vivo al espacio político e ideológico que representamos como organización en Navarra.

Tras meses de arduas negaciones en julio del año 2022 se presentó públicamente la coalición Contigo Navarra – Zurekin Nafarroa para las elecciones de mayo del 2023 entre Podemos, IUN-NEB, Batzarre y el Colectivo de Personas Independientes (en meses posteriores se sumaron Alianza Verde y Verdes Equo. El proceso de negoción corroboró las evidentes diferencias políticas, organizativas e ideológicas que las organizaciones concurrentes ostentábamos, pero también corroboró la altura de miras de todas ellas a fin de alcanzar la deseada unidad electoral. Nuestra organización, en concreto, realizó un importante y responsable ejercicio de generosidad político renunciando por vez primera a encabezar la lista al Parlamento de Navarra. El acuerdo, fue sometido a validación por la militancia de IUN-NEB y este fue avalado con un 78,3% de los votos a favor, 18,4% de los votos en contra, y 2,3% de abstenciones. Una vez pasadas las elecciones, el acuerdo alcanzado previamente nos permitió continuar dignamente nuestra actividad en términos políticos, organizativos y económicos.

El día a día de la coalición actual ha venido marcado por las dificultades propias de la primera legislatura de rodaje de una coalición tan diversa como esta en las que distintas ideas y proyectos coexisten fraternalmente, pero a grandes rasgos debemos realizar una valoración positiva de la apuesta que se realizó por esta herramienta electoral. Podemos considerar que esta coalición tras dos años de trabajo institucional se encuentra ya asentada en el panorama político navarro.

Tanto durante la fase final de Izquierda-Ezkerra como en esta fase inicial de Contigo-Zurekin, nuestra organización ha jugado el papel de representar la izquierda anticapitalista y federalista de Navarra, en un contexto de existencia de gobiernos progresista de coalición. IUN-NEB en nuestras coaliciones representa el ancla ideológica de los proyectos, y nuestras coaliciones representan los posicionamientos políticos más avanzados y atrevidos del espacio progresista que desde el año 2015 viene conformando y sustentando los distintos gobiernos de Navarra. Todo ello, no está exento de contradicciones propias de la interacción de una organización de la izquierda anticapitalista como la nuestra en un marco capitalista como el navarro y español.

No obstante, hoy en día, IUN-NEB tiene una digna representación en las principales instituciones de nuestra comunidad a través de esta coalición.

### III. Trabajo de los órganos de IUN-NEB

Durante este ciclo entre Asambleas los órganos de dirección de IUN-NEB, la Coordinadora de IUN-NEB y la Comisión Colegiada, han velado por diseñar, implementar y dirigir la acción política de IUN-NEB.

La Coordinadora de IUN-NEB, el órgano de dirección política de nuestra organización, de manera mixta (presencial y online) se ha reunido de manera regular tanto de manera ordinaria como de manera extraordinaria cuando lo ha requerido la coyuntura política. El debate político y la deliberación ideológica ha sido constante y fructífera, aunque debemos reconocer que la participación en este órgano ha caído un poco durante la segunda parte del ciclo. En todas y cada una de las 13 reuniones ordinarias se ha aprobado el Informe Político presentado por el Coordinador General.

La Comisión Colegiada de IUN-NEB, el órgano ejecutivo de nuestra organización, también de manera mixta (presencial y online) se ha reunido de manera regular tanto de manera ordinaria como de manera extraordinaria cuando lo ha requerido la coyuntura política en 52 ocasiones. Si bien este órgano ha logrado dirigir el día a día lo político y organizativo de IUN-NEB, no se ha logrado superar el habitual funcionamiento parlamentarista. No se ha la logrado que cada miembro del órgano ostentase una responsabilidad concreta que estructure un plan de trabajo concreto. Nuestra organización requiere revertir urgentemente esta tendencia, para poder desplegar un mayor y más efectivo trabajo. El órgano ejecutivo debe de estar compuesto por distintas responsabilidades que coordinen el trabajo en su parcela política u organizativa, de lo contrario todo el trabajo recae de manera voluntarista en unas pocas compañeras y compañeros.

En el caso de ambos órganos, de todas y cada una de las reuniones se han elaborado actas que de manera regular se han remitido a la afiliación para garantizar el correcto flujo de información interna.

# IV. Asambleas Locales de IUN-NEB

Las Asambleas Locales de IUN-NEB son los espacios principales entorno a los cuales se estructura nuestra organización y entorno a los que se organiza nuestra militancia. Debemos señalar que se encuentra en una situación muy desigual y que cada una de ellas cuenta con una dinámica propia y distinta, en muchos de los casos también condicionada por la existencia desde el año 2011 de coaliciones electorales en el ámbito local.

En la actualidad IUN-NEB cuenta con 13 Asambleas Locales formalmente constituidas: Ansoáin, Barañáin, Berriozar, Burlada, Castejón, Egües, Estella, Pamplona, Ribaforada, Tafalla, Tudela, Villava y Zizur. Existen otros municipios como Sangüesa, Alsasua o Noáin en los que contamos con afiliadas y afiliados, que anteriormente fueron Asambleas Locales importantes, pero que en la actualidad carecen de afiliación suficiente para estar constituidas formalmente.

Durante este ciclo se han constituido algunas Asambleas que habían dejado de serlo, al crecer en afiliación o por agrupación de militantes de localidades cercanas que no llegaban a 5 afiliados como los casos de Zizur o Burlada.

Durante este ciclo se ha regularizado y ordenado la situación financiera de las distintas Asambleas Locales, homogenizando la gestión de sus activos económicos y cuentas bancarias.

Como norma general podemos afirmar que nuestras Asambleas Locales dan cobertura y soporte al trabajo institucional en su respectivo ayuntamiento (junto con las compañeras y compañeros

de coalición), ocupando este trabajo gran parte de su día a día organizativo. Aún con excepciones, en el debe de este ciclo, se sitúa que nuestras Asambleas Locales realicen una mayor actividad política propia.

Para dotar de herramientas a las Asambleas Locales, siguiendo la estela de IU Federal, se han organizado dos Encuentros Municipalistas con el objetivo de tejer comunidad y ofrecer un horizonte de sentido compartido.

Con estos encuentros, IUN-NEB, queremos poner en valor nuestro principal capital político: arraigo territorial, movilización social y solvencia institucional. Somos una organización plural, que actúa en los espacios cotidianos, genera lugares de encuentro y es capaz de canalizar las demandas y preocupaciones de nuestras vecinas y vecinos. Por ello, las Asambleas locales y la actividad municipal constituyen una de las principales fortalezas de IUN-NEB y son garantía de futuro.

El I Encuentro Municipalista tuvo lugar en Lekaroz (Albergue de Aspace), los días 7, 8 y 9 de octubre de 2022. Se trataron temáticas varias como Tejiendo Comunidad, Nuevas masculinidades, Estrategia electoral y análisis electoral, Política navarra, Situación Internacional. Con ponentes como Leyre Olmeda, Victor Reloba, Marga Guerrero y Ana Villaseñor (IU Federal), Maite Mola (Vicepresidenta PIE) y Jon Rodriguez Forrest (Relaciones internacionales Oriente medio y África PIE).

El II Encuentro Municipalista tuvo lugar en nuestra sede de Pamplona los días 22, 23 y 24 de marzo de 2023. Haciendo más hincapié en la Comunicación Municipal, herramientas para crecer, redes sociales, situación Política estatal y autonómica. Con ponentes como Ana Villaseñor y Carlos Sánchez Barrio (IU Federal), Carlos Guzmán y Miguel Izu.

Queda mucho trabajo aún por hacer, quedan asambleas que, aunque estén constituidas y tengan el número suficiente de afiliación es necesario revitalizar y fortalecer y otras volver a constituir.

### V. Redes de Activistas de IUN-NEB

Las Redes de Activistas de IUN-NEB deben ser el enlace de nuestra organización con la sociedad civil organizada y con el conflicto social. Estas Redes, deben ser espacios abiertos en los cuales no solo participe la afiliación de IUN-NEB, si no que en los cuales también se cuente con la participación de personas ajenas a la organización pero que puedan enriquecer su trabajo con su participación.

En la actualidad IUN-NEB cuenta con la existencia de dos Redes; la de Mujer y la de Memoria Democrática. La Red de Mujer ya venía funcionando como el antiguo Área de la Mujer, y la de Memoria Democrática es de creación durante este ciclo.

El trabajo de las dos Redes ha sido desigual y continuado, y en algunas ocasiones sí que han conseguido contar con la participación de personas ajenas a IUN-NEB.

La Red de Mujer ha organizado distintas actividades y comunicaciones en torno a fechas importantes como el 8 de marzo o el 25 de noviembre. También ha organizado un cinefórum al cual se invitaba a una persona experta en cada temática para dinamizar el posterior debate; Brecha de género (Pili Ruiz CCOO), Personas Trans (Katalingorri), Porno Explotación (Amaia López, Educadora Sexual).

La Red de Memoria Democrática ha organizado dos eventos durante este ciclo. Un coloquio titulado "Vuestras raíces forjan nuestros sueños" en el cual participaron Miguel Izu, Joseba Eceolaza y Sagrario Zabaleta, celebrado en la Sala Geltoki de Pamplona. Un cinefórum de la película "La Voz dormida" dinamizado por Jokin de Carlos.

Es necesario seguir impulsando las dos Redes de Activistas existentes así como dar creación a otras nuevas, para lograr canalizar las reflexiones y la participación de la sociedad civil en IUNNEB.

#### VI. Afiliación de IUN-NEB

IUN-NEB, en la misma línea que IU Federal, nos encontramos ante una tónica de estancamiento afiliativo, tras una década de ligero descenso. Ese ligero descenso viene motivado por un ciclo político de gran convulsión política y organizativa en la izquierda española.

Durante este ciclo la afiliación de nuestra organización, en términos absolutos ha sufrido un notable envejecimiento, en gran medida a la desaparición del especio juvenil organizado en torno a la antigua Área de Juventud. Se antojó imprescindible trabajar por recuperar un espació juvenil en el cual las y los jóvenes de IUN-NEB se autoorganicen en el seno de nuestra organización.

De igual manera debemos señalar que contamos con una afiliación muy masculinizada, lo que nos debe hacer reflexionar sobre como funciona en el día a día una organización que se declara feminista como es nuestro caso.

Desde la Secretaría de Organización se realiza un seguimiento continuado de la afiliación, y se da seguimiento personalizado a cada caso de nueva afiliación y a cada petición de desafiliación.

Nuestra organización cuenta también con un censo de personas simpatizantes que aparentemente crece (debemos recordar que es un crecimiento relativo, dado que las bajadas de este censo no se actualizan periódicamente como en el caso de la afiliación). En este censo, sí que existe un mayor porcentaje de mujeres y personas jóvenes inscritas. A estas personas simpatizantes se les mantiene informadas de la actividad política y organizativa de nuestra organización.

Debemos trabajar más en conseguir que estos simpatizantes se afilien y para ello en Navarra estamos intentando hacerles más participes de todo lo que hacemos, a través de la difusión telefónica, teniendo una lista específica de simpatizantes, enviándoles correos electrónicos con información política, información Parlamentaria con todas las medidas que presentamos y los logros conseguidos en Parlamento y Gobierno.

### VII. IUN-NEB en la sociedad navarra

Una de las principales conclusiones políticas de la Asamblea anterior de IUN-NEB, fue la necesidad de seguir compatibilizando el excelente trabajo institucional que históricamente ha realizado esta organización primero en solitario y después en el marco de la coalición electoral Izquierda-Ezkerra, con un fortalecimiento de nuestro perfil propio.

Nuestra organización forma parte de un proyecto político estatal, Izquierda Unida, que tiene la necesidad de asentarse política y organizativamente en el conjunto de nuestro país, para poder

ofrecer una alternativa rigurosa y solvente. Ello, requiere que IUN-NEB junto con el abordaje diario de la política navarra, participe también en la discusión política estatal o general.

A lo largo de este ciclo IUN-NEB ha ofrecido 21 ruedas de prensa, en las que junto con nuestros representantes han participado de manera cronológica compañeras y compañeros como; Sira Rego (en dos ocasiones distintas, primero en junio de 2022 en calidad de Eurodiputada, y posteriormente en abril de 2025 en calidad de Ministra de Juventud e Infancia), Damián García-Moreno (Juntero de IU en las Juntas Generales de Álava), Iñigo Martínez (en aquel momento Parlamentario de IU en el Parlamento Vasco y Responsable de IU para Europa), Manu Pineda (en calidad de Eurodiputado), Jose Luis Centella (en calidad de Vicepresidente del Partido de la Izquierda Europea – PIE), Enrique Santiago (Portavoz de IU en el Congreso de los Diputados y Secretario General del PCE), Jon Hernández (Parlamentario de IU en el Parlamento Vasco), Carol Cordero (Responsable de Vivienda de IU Federal), Antonio Maillo (Coordinador Federal de IU), Nahuel González (Portavoz de Memoria de IU en el Congreso de los Diputados), y Fran Pérez (Responsable de Política Internacional de IU Federal).

En estas 21 comparecencias ante los medios de comunicación, IUN-NEB ha abordado temas políticos de actualidad que nos identifican políticamente como organización, y hemos fortalecido nuestra imagen como organización federal con representación y presencia en más territorios e instituciones.

De manera regular IUN-NEB ha emitido también notas y comunicados de prensa relativas a las reuniones de nuestra Coordinadora y de otras cuestiones de actualidad política. De igual manera, desde la organización se han enviado 20 artículos de opinión abordando cuestiones políticas de actualidad.

Uno de los objetivos que teníamos desde el principio era mejorar la comunicación digital, cuestión en la que nos encontrábamos y seguimos encontrándonos desfasados. Para ello, se creyó imprescindible, contratar a una empresa los servicios mínimos que nos diera las herramientas y los conocimientos básicos que nosotras pudiéramos asumir como trabajo diario. De esta manera ahora tenemos una imagen más unificada de Izquierda Unida de Navarra, en carteles, redes sociales, boletín digital anual de momento. Desde el principio del ciclo, abrimos número de teléfono de difusión a la afiliación y simpatizantes mediante WhatsApp y Telegram. También se ha habilitado un Canal de whatsap (accesible al público general) para seguir el día a día de Izquierda Unida de Navarra y de Izquierda Unida Federal. De manera continuada se ha ido actualizando y reestructurado los contenidos y la estructura de nuestra página web. En redes sociales, mantenemos las cuentas oficiales en Facebook y X, se han habilitado cuentas oficiales en Instagram y Bluesky, y próximamente tendremos que abrir cuenta oficial en TiK Tok.

En un contexto de cada vez más apatía política y disminución de la participación en el día a día de las organizaciones políticas, IUN-NEB realizó en el año 2023 una apuesta estratégica; cambiar de sede central. Esta propuesta, junto con una evidente motivación también de alivio financiero, aspiraba a acercar más a nuestra organización a la ciudadanía y abrir las puertas de nuestro cuartel general a la sociedad navarra. Este cambio de un piso-oficina en la calle Mayor de Pamplona a un local polivalente de la calle Curia de Pamplona, ha permitido abrir nuestra sede a una diversidad de actividades socio-políticas.

Se ha puesto en marcha el ciclo "Vermú literario" desde enero de 2024 con las presentaciones de libros de diferentes temáticas, desde novela histórica, novela negra, política... y siempre presentado por nuestro compañero Miguel Izu. Tras la presentación, debate y aperitivo en el

que los asistentes se relacionaban, podían adquirir el libro y el autor o autora los firmaba y dedicaba.

Entre 2024 y 2025 se han realizado 14 presentaciones. Principalmente autores y autoras de Navarra como Carlos Aurensanz, Estella Chocarro, Idoya Saralegui, Joseba Eceolaza, Carlos Ollo, Susana Rodríguez, Carmen Izal. Compañeros como el propio Miguel Izu y Pablo Archel. Y también de otras comunidades como Jon Arretxe, Unai Sordo y Estadounidense como Gerry Daws. La asociación de Fibromialgia fue la encargada de cerrar el ciclo en junio de 2025.

Otra de las actividades culturales que hemos realizado ha sido la pictórica y fotográfica. Tras instalarnos en la nueva sede, vimos la posibilidad de aprovechar las paredes de esas dimensiones para exposiciones temporales de manera que cada dos, tres meses se inaugura una nueva exposición. Se han realizado en total, entre 2024 y 2025, 8 exposiciones. Personas como Amaya Olcoz, Celia Arratibel, Cristina Landa, María José Olcoz, Jimena Martinicorena, Yolanda Saldise, Lucía Lapoza (fotografía) y Jorge Giménez Freire, han sido las encargadas de dar luz y color a nuestra sede.

También, el 28 de diciembre del 2024 se organizó una visita guiada para conocer la historia de la ciudad de Pamplona a cargo de Miguel Izu e Idoia Saralegui.

De igual manera, fuera del estricto ámbito de nuestra sede hemos realizado importantes actividades políticas organizadas por la dirección de IUN-NEB (las Asambleas Locales en el ámbito local han organizado también de manera autónoma sus propias actividades y eventos). En estos cuatro años se han realizado diferentes actos Políticos, culturales o ambas cosas, casi siempre coincidiendo con la visita de compañeros o compañeras de Izquierda Unida federal, del Congreso, Parlamento Europeo y Ministerio. También vinculándolos a la política y coyuntura Navarra, invitando a participar a asociaciones o colectivos y personas en función de las diversas temáticas.

# Se han realizado los siguientes:

- -Acto cultural de homenaje a Almudena Grandes (Sala de Armas de la Ciudadela de Pamplona).
- -Charla sobre el Programa de Aprendizaje en Ingles PAI (Junto a CCOO en Civivox Iturrama, Pamplona).
- -Doble charla de Manu Pineda "Con Palestina Frente al horror" (UPNA y Sala Calderería de Pamplona).
- -Charla sobre la Infancia y la Juventud con Rubén Pérez, Secretario de Estado (Sala Calderería de Pamplona).
- -Encuentro Desayuno sobre el Polígono de Tiro de las Bardenas con Manu Pineda.
- -Encuentro sobre Vivienda con Carolina Cordero, Responsable de Vivienda de IU federal (en nuestra sede).
- -Presentación de Convocatoria por la Democracia, con Antonio Maillo (Hotel Pamplona Catedral)
- -Encuentro con Fran Pérez de IU Federal de Presentación Documento Seguridad y Defensa IU (Sede IUN-NEB).

- -Hablemos de Cuba con Marcelino Medina, Embajador de Cuba en España (Sede de CCOO de Pamplona).
- -Hablemos de Colombia, con la participación de la Asociación Colombia Aurrerá, Enrique Santiago y Diego Martínez (Sala Pinaquy de Pamplona).
- -Hablemos de Juventud y Retos Sociales, con la participación de Unai Sordo (Fábrica de Gomas de Pamplona).
- -Hablemos de Juventud e Infancia, con la participación de Sira Rego, Ministra de Juventud e Infancia (Sala Pinaquy de Pamplona).

Hay que señalar, que con el objetivo de abrir nuestra organización a la sociedad, durante este ciclo se ha cedido nuestro local a diversos colectivos y asociaciones para realizar reuniones o encuentros de muy diverso ámbito.

Durante el primer semestre de este último año 2025, IUN-NEB ha desplegado en Navarra el proceso de IU Federal; Convocatoria por la Democracia. Con la navarrización de este proceso político, IUN-NEB hemos realizado un ambicioso proceso por encontrarnos y por reflexionar colectivamente con los principales agentes socio-políticos de Navarra. Debemos realizar una valoración muy positiva de los debates generados y la buena acogida entre todas las personas y colectivos invitados.

## Los 5 eventos organizados fueron los siguientes:

- -Reparto del trabajo, tiempo y cuidados. Con la participación de Vito Astrain (CCOO), Ayala Puente (UGT), Leyre Gallego (ELA), e Imanol Karrera (LAB). Tuvo lugar en Villava, el 24 de abril 2025. Moderó el evento Javier Ibáñez, Coordinador Asamblea IU Villava y concejal CZ Villava.
- -Un país de acogida. Con la participación de Ikram Bouayed (CEAR), Alexandra Bermúdez (Exiliada, Socióloga), Amaya Algarra (Experta Cooperación), e Iñaki Bernal (Experto en Inmigración). Tuvo lugar en Tudela, el 8 de mayo de 2025. Moderó el evento Alberto Lajusticia, Coordinador Asamblea IU Tudela y concejal de C-Z Tudela.
- -Recursos estratégicos. Con la participación de José Miguel Nuin (funcionario), Pablo Lorente (Sustrai) Joaquín Sevilla (Catedrático UPNA), y June San Millán (Asociación REAS). Tuvo lugar en Alsasua, el 14 de mayo de 2025. Moderó el evento José Miguel Nuin, Miembro Colegiada IUN-NEB.
- -Un estado que garantice dignidad y derechos. Con la participación de Edurne Redín (Red Lucha contra la Pobreza), Joseba Eceolaza (CCOO Navarra) y Oihane Arriezu (socióloga). Tuvo lugar en Sangüesa, el 6 de junio de 2025. Moderó el evento Joseba Eceolaza.
- -Servicios públicos fuertes de acceso universal. Con la participación de Juanjo Pérez Capapai (Interventor general Gobierno de Navarra), Lázaro Elizalde (Asoc. Defensa de sanidad pública), Javier Dronda (Docente), e Inés Sáez de Pipaón (mayores frente a la crisis). Tuvo lugar en Tafalla, 12 de junio de 2025. Moderó el evento Inés Sáez de Pipaón (Activista Mayores frente a la crisis).

Con humildad y rotundidad podemos afirmar que, tras este ciclo organizativo, políticamente IUN-NEB sigue siendo un agente político presente y solvente en el panorama político de Navarra.

#### VIII. IUN-NEB en las citas electorales

A lo largo de este ciclo organizativo hemos tenido que afrontar 3 citas electores; las Locales y Forales de mayo del 2023, las Generales de julio del 2023, y las Europeas de junio de 2024.

### -Elecciones Locales y Forales de mayo del 2023

En un contexto electoral muy adverso para nuestro espacio político en todo el estado, nuestra coalición en Navarra tuvo un muy decente primer resultado. Contigo – Zurekin obtuvo en votos un resultado ligeramente inferior al obtenido en los comicios anteriores por separado Podemos – Ahal Dugu e Izquierda-Ezkerra; 6,08% en el 2023 frente al 4,74% + 3% del 2019.

La coalición logró mantener prácticamente toda la representación con la que ya contaba el espacio: 3 Parlamentarios Forales, y concejalías en Baztán (3), Pamplona (1), Berriozar (1), Ansoáin (2), Villava (1), Burlada (3), Barañain (1), Valle de Egües (1), Estella (1), Tafalla (1), Marcilla (1) Castejón (4) y Tudela (5). ( 9 IU ahora), antes IE 13, ahora CZ 25 concejales

Como cuestiones negativas, no logramos entrar en los Ayuntamientos de Alsasua, Noain, Zizur Mayor y Ribaforada.

El diseño y el desarrollo de esta campaña electoral fue la primera gran prueba de fuego de esta nueva coalición, y desde IUN-NEB debemos realizar una valoración más que positiva del trabajo realizado por nuestra militancia.

## -Elecciones Generales de julio del 2023

Tras el descalabro electoral de nuestro espacio político estatal en las elecciones locales y autonómicas, a estas elecciones concurrió una gran coalición que aglutinó en el ámbito electoral bajo el paraguas del proyecto Sumar de Yolanda Diaz a IU y a Podemos, y a una nutrida representación de fuerzas de la izquierda regional; Batzarre, Chunta Aragonesista, Compromís, Más Madrid, etc.

En la circunscripción de Navarra, Sumar obtuvo 43.922 votos (el 12,85%) y no alcanzó representación en el Congreso de los Diputados. Tenemos que recordar que en la cita anterior del año 2019 Unidas Podemos en esta circunscripción obtuvo 55.498 votos (el 16,57%) y si que obtuvo un escaño.

Esta campaña electoral en Navarra fue una campaña de perfil político bajo ya que se celebró en pleno mes de julio iniciadas ya las vacaciones estivales y coincidiendo buena parte de la campaña electoral con los Sanfermines. La participación de personas de IUN-NEB en esas elecciones fue de nuestro compañero Emilio Ruiz en el puesto 3 de la lista al Congreso y de nuestra compañera Eva González en la lista al Senado. IUN-NEB dio cobertura política y organizativa a toda la campaña electoral.

### -Elecciones Europeas de junio de 2024

En estos comicios, materializada ya la ruptura entre la coalición Sumar y Podemos, fueron dos las candidaturas que concurrieron en este espacio político en la circunscripción única estatal; Sumar obtuvo el 4,67% de los votos y 3 Eurodiputadas, y Podemos el 3,30% de los votos y 2 Eurodiputadas.

En nuestra comunidad Sumar obtuvo 10.017 votos (el 3,85%) y Podemos 8.394 (el 3,22%).

Debemos señalar que en términos generales está campaña electoral se realizó en condiciones políticas muy adversas para IU, y en Navarra prácticamente en solitario por parte de IUN-NEB. Nuestro Coordinador General concurrió en el puesto número 18 de la lista de la coalición en representación de IU.

#### IX. Finanzas de IUN-NEB

Durante este ciclo nuestra organización ha asistido a una pequeña pero importante revolución financiera.

Tenemos que destacar que el cambio de sede central de IUN-NEB ha permitido a nuestra organización liquidar sus pasivos financieros con entidades financieras, conservando patrimonialmente un local en propiedad en el centro de Pamplona libre de cargas. Tras varias décadas, hoy, IUN-NEB por fin es una organización política totalmente soberana financieramente sin ninguna deuda económica. Esta importante cuestión, nos permite que cualquier decisión política que debamos adoptar en el futuro la enfrentemos desde parámetros exclusivamente políticos.

Durante este ciclo se ha implementado el cobro de la carta financiera para cargos públicos aprobada por la XI Asamblea de IUN-NEB. El cobro de esta carta financiera se antoja fundamental en un contexto de ampliación política de nuestra coalición, lo que de manera inversamente proporcional conlleva una reducción de los ingresos institucionales.

Los ingresos provenientes del cobro de las cuotas de nuestra afiliación se han consolidado, pero aun siguen lejos de representar el porcentaje deseado de nuestros ingresos económicos. Debemos seguir insistiendo al conjunto de nuestra militancia en la necesidad de corresponsabilizarnos colectivamente en la financiación de nuestra organización mediante el pago de nuestras cuotas.

Pamplona - Iruñea, septiembre de 2025.